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POLÍTICA 
Difieren con la declaración de Héctor Lugo Chávez los diputados panistas Rafael Puga Tovar y José Luis 
Sáenz Guerrero, luego de que éste asegurara que habrá mano negra en las elecciones internas para la 
contienda del 2009. Puga Tovar asegura que a diferencia del ex titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, él ve una dirigencia sólida y unida de cara a los comicios de este año. José Luis Sáenz dijo 
respetar las declaraciones realizadas por Lugo, sin embargo aseguró que es trabajo y responsabilidad de los 
miembros de su partido, cuidar la limpieza de los cargos populares desde el interior para salir bien librados al 
exterior, una vez que comiencen las contiendas. (EL) 
 
La diputada Sonia Rocha Acosta, asegura que la posibilidad de que el Comité Ejecutivo Nacional decida de 
manera directa los aspirantes a diputados por los 4 distritos electorales de Querétaro, sería saludable para el 
partido, mientras que el diputado Alejandro Straffon Báez, asegura que ésta no es una buena opción, ya que 
se trata de una designación por dedazo. (EL) 
 
Cabeza. Es mejor la ratificación de los legisladores para dar continuidad a los trabajos legislativos, que dejar 
que se vayan de campaña con su título de diputado como fue aprobado en la reforma electoral, aseguró el 
diputado Alonso Valdovinos Torales. (EL) 
 
Cabeza. El diputado local y aspirante a una diputación federal, Roberto Carlos Cabrera dice que es legítimo 
que un representante popular prosiga con su carrera política, aunque reconoció que la mejor manera de 
consolidarse como servidor público es trabajando y asumiendo la ética. (MR) 
 
Afirma el coordinador de la bancada del PRI en la Legislatura local, Jaime Escobedo Rodríguez, que tienen 
una fórmula de juventud y experiencia para avanzar la mayoría en la cámara de diputados federal. (MR) 
 
Cabeza. El PAN pretende entregar despensas y cobijas durante el proceso electoral, denunció el diputado del 
PRD, Martín Mendoza Villa. Aseguró el legislador que los del blanquiazul no entregaron los apoyos que 
adquirieron con las prerrogativas que se recibieron, porque lo pretenden hacer en los próximos días. (MR) 
 
El dirigente del PRD en Querétaro, Horlando Caballero Núñez espera que su partido entregue a la ciudadanía 
un buen proyecto que le permita ubicarse adecuadamente en los comicios de julio de este año. (MR) 
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Dado que ya se acerca el término de credencialización para algunos trámites como nuevos registros, cambios 
de domicilio y corrección de datos este 15 de enero, hay módulos que realizan hasta 400 trámites diarios, 
aseguró Felipe Reyes, vocal del registro federal de electores del IFE. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que este jueves se lanza la convocatoria para elección de 
candidatos a diputados federales y todo indica que en el PAN será por designación. En el primer distrito, 
pudiera ser Héctor Lugo Chávez; en el 3º, Guadalupe Murguía Gutiérrez; en el 4º, Armando Rivera 
Castillejos, y en el 2º, Jorge Rivadeneira, por lo que va Manuel González Valle por la gubernatura y 
Francisco Domínguez Servién al municipio. Con eso se da gusto a todos y se evitan las divisiones. Si esto es 
real, se entiende un poco la figura de designación que se incluyó en la reforma estatutaria. Quiere decir que 
como no pudieron controlar las filias y las fobias acuden a la designación. Carlos Castillo Peraza decía que 
había que ganar el poder sin perder el partido y en este momento el PAN se encuentra en la encrucijada… Con 
la designación se soluciona todo, aunque no se garantiza que no haya ciertos resentimientos. Finalmente son 
buenos candidatos para diputados federales… La guerra de mails está muy fuerte y hay uno que acusa a José 
Calzada de estar involucrado en la delincuencia organizada, mientras otro acusa al gobernador Francisco 
Garrido y al procurador de lo mismo… El PRD prevé también un mecanismo que garantice la unidad, al igual 
que en el PAN. Horlando Caballero Núñez tiene la responsabilidad de buscar la unidad, aunque de entrada ya 
le dijo vividor a Eduardo León Chaín… En el PRI también se avanza en acuerdos y en Convergencia losa 
compadres ya se pusieron de acuerdo desde hace tres años, ahí no hay broncas. La disyuntiva de PAN, PRI y 
PRD es llegar unidos y parece ser que la fórmula es reducir la democracia para fomentar la unidad… Hoy a las 
11 de la mañana rinde informe y toma protesta para otro periodo, Raúl Iturralde Olvera, quien ha hecho un 
buen trabajo al frente de la Universidad Autónoma de Querétaro; ha sido político y negociador, además de que 
ha sabido aprovechar lo hecho por Dolores Cabrera. En la clínica de Santa Bárbara hay un conflicto, no se ha 
resuelto el problema de ingreso a la prepa, aunque ya está en planes el plantel de Santa Rosa Jáuregui. Tiene 
pendiente también la reforma universitaria y las negociaciones salariales. En tres años puede concretar una 
solución para todo esto y si se mantiene con el buen trabajo y hace la reforma, puede ser un buen candidato 
más adelante. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, mencionó que por lo menos 150 mil turistas noche 
visitaron durante esta temporada navideña y de fin de año nuestro Estado, dejando una derrama económica 
importante de al menos 110 mdp. Dijo que para este año esperan invertir por lo menos 80 mdp en 
infraestructura y continuar con el cableado subterráneo, así como seguir trabajando en Bernal y Jalpan, entre 
otras cosas. (EL) 
 
Manuel García Quintana, delegado de la Secretaría de Economía, señaló en entrevista para Panorama 
informativo Querétaro, que el 29 de diciembre se publicaron las reglas de operación para el plan de apoyo para  
empresas micro y pequeñas, así como para empresas gacela, que crecen en promedio, 20% cada año; las 
reglas de operación de los fondos se pueden consultar en www.fondopyme.gob.mx Se puede prestar de 10 mil 
hasta 15 mdp mediante estos fondos y a finales de febrero salen las reglas de operación. Otro aspecto 
importante es que se va a trabajar más en créditos a través de la banca de desarrollo, como Banobras o Nafin. 
Además, se fomentará el consumo de lo hecho en México, para fortalecer las empresas nacionales. 
 
La CANIRAC en Querétaro se compromete a no realizar recorte de personal en sus establecimientos, como 
parte de su aportación para hacer frente a la crisis económica en el país, así lo dio a conocer su presidenta, 
Laura González Pinto. (EL) 
 
Cabeza. En el presente año, la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal, prevé el arribo de inversiones 
hasta por 4 mil mdp, a través de nuevas empresas y la ampliación de negocios en la capital queretana. (MR) 
 
Llamada telefónica. José Antonio Núñez dice que él sabe que hay ley de que los autos con más de 10 años de 
antigüedad ya no pagan tenencia y a él le siguen cobrando la tenencia, le dijeron que él está en el archivo como 
propietario de una camioneta de redilas Nissan, no Datsun, sin embargo su camioneta tiene 35 años de 
antigüedad, es de 1974, pero le dijeron que lo único que no se paga es el impuesto federal y que tiene que 
pagar la tenencia estatal a como dé lugar. Sólo le hicieron un descuento por ser de la tercera edad y tener la 
tarjeta del INSEN; él pago 288 pesos. (EL) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Para evitar que los hijos de los migrantes vean truncados sus estudios, al no poder acreditarlos cuando 
cambian temporalmente de residencia, el CONAFE implementará para el próximo ciclo escolar 2009-2010, una 
boleta única de calificaciones para este tipo de estudiantes. (MR) 
 
Entrevista. Raymundo Gómez Ramírez, coordinador operativo de la USEBEQ comenta que se ha detectado 
preocupación en algunos padres de familia sobre todo de la zona de Satélite, de apartar un lugar para sus hijos 
afuera de las escuelas; van y colocan una silla en espera de que llegue la preinscripción. Es una organización 
ciudadana que la USEBEQ respeta, aunque el proceso de preinscripción inicia en el mes de febrero. Reitera 
que lugares hay y sobran; el problema es que en ciertas escuelas hay más interés y eso genera las filas. Tal 
vez no se tenga lugar en la escuela que los padres quieren, pero lugares sí hay. El año pasado se adelantó la 
preinscripción, pero este año no se ha tomado la decisión. En 2008 se abrieron 18 nuevas escuelas para 
acercar el servicio educativo a las diferentes zonas con más crecimiento, como el norte de la ciudad y el 
municipio de Corregidora. Los padres señalan que la mejor escuela es la más cercana. Resalta que incluso en 
las escuelas del centro que tienen más demanda, tienen espacio en los turnos vespertinos, de manera que pide 
a los padres de familia que no se preocupen.  En este momento no se ha tomado la decisión de construir más 
escuelas, pero la preinscripción es precisamente el proceso que nos indica si será necesario o no hacerlo. La 
población infantil en todo el país está estabilizada y no hay previsión de crecimiento, son embargo, en 
Querétaro sí hay posibilidades de inmigración de otros estado o de quienes regresan de Estados Unidos por la 
crisis; además, se prevé que estudiantes de educación privada, por la misma razón, se cambien a escuelas 
públicas; de ahí la importancia de este proceso de preinscripción. Hay en estos momentos, cerca de 370 mil 
alumnos en 2 mil 50 escuelas de educación básica y es importante reiterar que todos los niños tendrán lugar; 
claro que los hermanos de niños que ya están en una escuela tienen mano, para no separar la familia, y ese es 
el primer criterio que se sigue en la asignación de lugares.  En la USEBEQ hay todo un equipo que administra el 
proceso educativo, que incluye a los supervisores y jefes de sector, que estarán atentos y en disponibilidad de 
atender a los padres de familia; los pueden buscar en la USEBEQ o en la misma escuela. (MR) 
 
Cabeza. Hoy inician clases en la UAQ y dará su informe de actividades el rector Raúl Iturralde Olvera, y 
rendirá protesta para iniciar el nuevo periodo de 3 años al frente de la máxima casa de estudios. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Al término de la primera semana del operativo de colocación de bahías a las unidades de transporte 
público, para el ascenso y descenso de pasaje, se han levantado 14 infracciones. La dirección de seguridad 
pública y tránsito municipal, destacó que se pretende evitar estar haciendo dobles filas y la obstrucción de la 
circulación vehicular. (MR) 
 
El precio del transporte público no subirá, por lo menos hasta el mes de julio de este año, así lo aseguró el 
presidente de la comisión de tránsito, vialidad y autotransporte público de la LV Legislatura del Estado, José 
Guadalupe García Ramírez, luego de que el presidente de la república anunciara que se congelan los precios 
de la gasolina. (EL) 
 
El próximo 7 de febrero se llevará a cabo la proclamación solemne del título como Basílica Menor, el santuario 
de Nuestra Señora de los Dolores en Soriano, celebración a la que se esperan hasta 40 mil fieles, según 
informó Rogelio Cano López, rector de dicho templo. (EL) 
 
La crisis económica, en lugar de disminuir las limosnas a la iglesia las ha aumentado, según asegura el vocero 
de la diócesis en Querétaro, el Padre Saúl Ragoitia. Dijo que esta crisis es una oportunidad que está 
aprovechando la iglesia para promover entre los fieles el valor de la solidaridad. (EL) 
 
Cabeza. El sistema DIF estatal abrirá cuatro centros de atención al adulto mayor, en los municipios de Tolimán, 
San Joaquín, Peñamiller y Pinal de amoles, para apoyar a este sector de la población. (MR) 
 
Con el festival del día de Reyes culminaron los eventos navideños 2008 – 2009 realizados como cada año por 
el DIF estatal, que iniciaron con la posada en un recorrido por todos los municipios llevándoles obsequios, 
logrando reunir a más de 60 mil personas en general, informó el director del DIF en el Estado, Fernando 
Romano Padró. (EL) 
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En la tradicional repartición de la rosca de reyes celebrada el pasado viernes por la tarde en Plaza de Armas, se 
registró una afluencia de por lo menos 6 mil personas, labor que realizaron en conjunto la Secretaría de 
Turismo y el DIF del Estado, donde lograron repartir cerca de 400 roscas y 800 regalos a todos los pequeños 
asistentes; hubo además espectáculos, señaló el director del DIF Fernando Romano Padró. (EL) 
 
Entrevista. Jaritsa Torreblanca, directora del curso para padres de familias que adoptan, que se ofrecerá en la 
Legislatura, señala que son 24 sesiones y mañana a las 7 de la noche es la primera reunión, en la que ya están 
inscritas 30 parejas. Es importante que los matrimonios interesados en adoptar un niño tengan los 
conocimientos y el acompañamiento adecuados. Es la primera vez que se hace en la legislatura, aunque ya se 
han dado cuatro por parte de la Procuraduría General de Justicia. No hay requisitos para inscribirse y es 
totalmente gratuito. Hay más de 600 niños en las casas hogares de Querétaro y al año se dan en promedio 40 
adopciones. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
En la capital del Estado hay 90 colonias que no cuentan con el servicio de recolección de basura, ubicadas 
principalmente en las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Josefa Vergara, informó el Secretario de servicios 
públicos municipales, Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Cabeza. Debido al crecimiento que está teniendo la ciudad, es importante incrementar los programas de 
separación de basura y que actualmente se recolectan 800 toneladas diarias en general en el municipio, 
separando de 50 a 60 toneladas por día, aseguró Juan Alberto González Arce, secretario de servicios 
municipales de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. 103 mdp invertirá el municipio capitalino en la construcción, ampliación y mejoramiento de viviendas en 
el presente año. En total se beneficiará a 5 mil familias, señaló la secretaría de desarrollo social. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de ingresos del municipio de Querétaro hizo un llamado a la población para que no se 
desespere si aún no ha recibido su aviso del recibo del predial, ya que dijo que el 15 de enero concluirá la 
entrega del  mismo. (MR) 
 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, manifestó que las vialidades son uno de los 
principales temas que habrá que atender este año, con el cierre de la administración municipal, por lo que aún 
hace falta terminar la segunda parte del programa de vialidad en la cabecera municipal, así como la que está 
paralela al río y el libramiento Saldarriaga - El Carmen. Además, están por firmar un convenio con la USEBEQ, 
para ver la inversión en infraestructura educativa y que iría en el orden de los 15 mdp aproximadamente. (EL) 
 
Cabeza. Las 50 cámaras de video vigilancia que se colocarán en El Marqués quedarán listas en un plazo no 
mayor a 6 meses, dijo el alcalde Enrique Vega Carriles. (MR) 
 
Cabeza. En El Marqués la policía ha tenido enfrentamientos con bandas delictivas de diferentes comunidades, 
principalmente de Alfajayucan, donde varias patrullas han resultado con daños cercanos a los 60 mil pesos. 
(MR) 
 
Cabeza. La próxima semana el Dragón trabajará en las principales calles del municipio de El Marqués, como la 
avenida Hércules hasta el socavón y en avenida del ferrocarril entre otras. (MR) 
 
El presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, manifestó que entre los proyectos que tendrá 
que conseguir su administración en su cierre a mediados de este año, será terminar vialidades que quedaron 
pendientes, como la de Santa Bárbara y el Jacal y sobre todo impulsar la infraestructura educativa en 
Corregidora, la cual es uno de los rezagos más importantes. (EL) 
 
Cabeza. La apertura del centro de adicciones en Corregidora no se ha podido llevar a cabo, ya que se sigue 
esperando que la presidenta del Consejo nacional del DIF, Margarita Zavala, lo inaugure en el presente mes 
de enero. (MR)  
 
Cabeza. Debido a su trabajo como alcalde, ha descuidado su trabajo como empresario, por lo cual está 
rechazando la diputación que se le ofrece. Sin embargo seguirá apoyando como ciudadano a Huimilpan, 
aseguró el presidente municipal de esa demarcación, Lucio Fajardo. (EL) 
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El gobernador Francisco Garrido realizó su primera gira de trabajo por la sierra, del viernes al sábado se 
reunió con habitantes de los municipio de Pinal de Amoles, Jalpan, Arroyo Seco y de Landa. Entregó las 
instalaciones del centro de salud de Pinal de Amoles y el mejoramiento en la cabecera municipal de esa 
demarcación. En Jalpan hizo entrega de más de mil 300 anteojos a alumnos de 58 escuelas. Inauguró el centro 
de salud de Purísima de Arista en el municipio de Arroyo Seco. En Landa entregó el mejoramiento de imagen 
urbana, restauración, mantenimiento de fachadas de las 5 misiones franciscanas. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El Parque nacional Cimatario implementó 22 viveros forestales, a fin de que los niños conozcan 
directamente cómo se reproducen los árboles. El personal de dicho parque despliega una campaña dirigida a 
los padres de familia, para fomentar el cuidado del medio ambiente. (MR) 
 
Cabeza. En las zonas urbanas se ha detectado que los niños y las niñas tienen más sobrepeso que los infantes 
de las comunidades rurales, dio a conocer el consejo estatal de población, en el tercer concurso denominado 
Un Querétaro para todas las edades, la alimentación es fundamental en nuestra salud futura. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. El secretario general de la CNC, Juan Hernández Moreno, denunció que los productores del agro en 
Querétaro se encuentran en la insuficiencia de pagos, debido a la importación masiva que realizó gobierno 
federal de diferentes granos a mediados del año pasado, lo que no les permite colocar su producción. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Al terminar el 2008, el Tribunal Superior de Justicia recibió 80 juicios orales contra menores. De acuerdo al 
Magistrado Jesús Garduño Salazar, de seguir incrementándose los casos, será necesario otro juzgado para 
menores. (MR) 
 
Cabeza. En diciembre, el Tribunal Superior de Justicia recibió un total de 2 mil demandas entre mercantiles, 
familiares y civiles, informó Jesús Garduño Salazar, titular del poder judicial. Explicó que la mediación les ha 
eficientazo el trabajo. (MR) 
 
Para el diputado federal Francisco Domínguez Servien, del PAN, es necesario seguir trabajando en contra de 
los delitos como el secuestro, y una vez que fue aprobada por el senado la llamada ley antisecuestros, en 
diciembre pasado, se debe tocar el tema de construir centros de readaptación social exclusivos para estos 
criminales y evitar generar más delincuencia, a través de los reclusos que ya salen de los penales. (EL) 
 
Entrevista. Alejandra González Tostado, presidenta de la CANACO, mencionó que el dato que recibió por 
parte del call center de la Cámara es que durante el mes de diciembre se tuvo un decremento en ventas de un 
10% en comparación al 2007; sin embargo Querétaro fue de los estados que sí están pudiendo mantener sus 
comercios en comparación a otros que están teniendo problemas muy serios, sobre todo en cuestión de 
seguridad y nosotros estamos en tercer lugar en cuestión de seguridad. Espera que este año sea positivo, y el 
hecho de que se abra la ciudad de las artes en Querétaro va a dar un apoyo importante al comercio queretano. 
Sobre el premio al policía del año, dijo que se hace por segundo año consecutivo y lo que se busca es 
reconocer el nivel de seguridad que tenemos en nuestro Estado y reconocer a nuestros policías quienes son 
parte integral de del resultado de seguridad y que todos los días salen a las calles jugándosela y sin saber si 
van a regresar con bien a sus casas. La Cámara, en coordinación con todo un consejo, así como empresarios, 
e instituciones relevantes como la UAQ, el Tec de Monterrey, la UVM, la Universidad Contemporánea, están 
apoyando y le dan seriedad a este proyecto y premiación. El premio fue diseñado para el personal de la policía 
preventiva y tránsito, incorporando este año a la PIM, tanto de los municipios como del estado, en donde a 
través de una serie de criterios preestablecidos y un sistema de puntajes, los policías son evaluados, desde su 
entorno familiar hasta el entorno laboral. El jueves se dará el resultado de los ganadores de este premio a las 7 
de la noche en el teatro de la República. El premio al primer lugar es una casa. Este premio es un referente 
nacional ya que en ningún otro estado de la república se lleva a cabo algo como esto. (EL) 
 
Entrevista. José Ramón Carnicero, coordinador del consejo ciudadano para la seguridad, respecto al premio 
para el policía del año, comentó que la ciudadanía participa en esto con la representación del consejo 
ciudadano de seguridad, donde están agrupadas varias organizaciones y hay ahí cierta representatividad y por 
segundo año están participando dentro de la comisión de evaluación de este premio. La participación individual 
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de la sociedad puede ser presentando una iniciativa sobre alguna sugerencia de algún policía que debiera estar 
inscrito en este premio, aun cuando la participación es voluntaria por cada uno de los elementos, ha habido 
sugerencias de las corporaciones por incluir algunos elementos que no han tenido la motivación suficiente para 
inscribirse directamente. Se evalúa mucho las felicitaciones y las cartas de recomendación que haga la 
ciudadanía acerca de cualquier elemento y esto motiva a participar. Cree que a diferencia de muchos estados 
de la república la policía de Querétaro sí es confiable, no se tienen experiencias de que estén exigiendo 
mordidas a cambio de perdonar infracciones de tránsito, cree que tenemos policías que salen comprometidos a 
cumplir con su trabajo y a cuidar nuestro patrimonio y a nuestras familias, estamos en un Estado privilegiado 
con elementos muy buenos. ¿Qué es lo que hace a Querétaro seguro? lo hacemos la sociedad y el gobierno, 
los policías son miembros de la sociedad, y una sociedad madura, respetuosa y con buen comportamiento, 
hace que de ahí emanen buenos policías. Tenemos un buen conjunto social en Querétaro, por eso tenemos 
una paz y tranquilidad aceptable. (EL) 


